



## Jahresbericht 2017

Ein erfreuliches und erfolgreiches Jahr kann sich sehen lassen. Das Buchprojekt "Die Tram-, Bus- und Quartiergeschichte im Aussersihl" beschäftigte die Buchautoren masshaltig. Ein straffer Zeitplan machte es möglich, um das neue Buch rechtzeitig auf die Eröffnung der Verlängerung der Ahti-Tram-Linie herauszugeben. Es ist zur Tradition geworden, dass die OGK regelmässig im Zusammenhang mit der Quartiergeschichte Aussersihl-Hard ein neues Buch herausbringt. Dieses Mal wollten wir etwas bescheidener sein und ein kleineres Werk herausgeben. Aber Planung und Realität klafften einmal mehr weit auseinander. Die geplanten 160 Seiten mussten wir mehr als verdoppeln: es gab so viel Stoff und viele einmalige Bilder! All das mussten wir der Nachwelt erhalten. Der Öffentliche Verkehr spielt im Aussersihl eine so bedeutende Rolle, gerade aktuell mit der Verlängerung der Linie 8 ins aufstrebende Quartier Zürich-West, der optimalen Anbindung des Bahnhofs Hardbrücke ans Zürcher Tramnetz sowie der Schaffung einer direkten Verbindung zwischen Zürich-West und dem Raum Helvetiaplatz / Stauffacher / Paradeplatz. **Das neue Buch wurde zur Festschrift der Verlängerung des Ahti-Trams.** Vorgängig verlief die Buchvernissage im Volkshaus sehr erfolgreich. Wir hatten beinahe 200 Teilnehmer.

Das gute Einvernehmen mit dem Trammuseum Zürich, dem Baugeschichtlichen Archiv und der Zentralbibliothek erleichterte unsere Arbeit. Der Quartiervereinspräsident Franco Taiana half uns tatkräftig im Sponsoring mit. Wir durften namhafte Unterstützungsbeiträge verzeichnen.

Im Jahr 2017 traf sich die OGK zu zwei internen Sitzungen im Pfarreizentrum St. Felix und Regula. Das Jahresprogramm beinhaltete am Mittwoch, 4. Oktober 2017, abends, einen Rundgang durch die Europaallee zusammen mit dem Quartierverein. Das obligate Weihnachtessen fand am Do, 14. Dezember 2017, 18:30 Uhr, im Restaurant Peking an der Verena-Conzett-Strasse 21, 8004 Zürich, statt.

Von den SBB Büchern sind zurzeit lediglich noch je 250 Exemplare vorrätig. Es gibt immer wieder Interessenten dafür.

Der Dank gebührt allen OGK Mitgliedern für ihre Aktivitäten und ihr Interesse in der Kommission. Ebenso geht der Dank an den Quartierverein Aussersihl-Hard, der uns in verschiedensten Belangen immer wieder unterstützt hat.

8004 Zürich, im Dezember 2017

René Koller